

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Kemajuan teknologi suatu kegiatan yang semestinya tidak bisa disingkirkan dalam kesibukan ini. Majunya teknologi akan terus berlangsung melalui adanya kemajuan dan perkembangan terobosan terbaru. Terobosan demi terobosan akan terus tercipta agar mendapatkan dampak baik bagi keberlangsungan hidup manusia, juga cara baru dalam melakukan aktivitas manusia. Manusia telah banyak menikmati hasil – hasil inovasi yang telah tercipta dalam satu dekade terakhir. Sisi lain dari kemajuan teknologi mungkin digunakan untuk hal – hal yang negatif.

Pada era globalisasi seperti pada saat ini dalam menggunakan teknologi adalah sebuah *prestige* dan indikator kemajuan suatu manusia, manusia dikatakan maju jika sudah bisa menggunakan dan menguasai suatu teknologi, sedangkan pada manusia – manusia didunia sudah beradaptasi dengan kemajuan teknologi yang ada.

Oleh itu majunya teknologi yang sangat cepat hal ini mengakibatkan beranjak cepatnya portal informasi pada keseharian manusia, di jaman informasi seperti saat ini, internet memiliki peranan yang sangat vital dari segala sudut kehidupan umat manusia. Diera informasi, internet telah memposisikan diri menjadi salah satu senter informasi yang bisa diakses oleh siapapun dan tanpa

dibatasi ruang maupun waktu. Media merupakan alat komunikasi bagi manusia, yang diposisi di antara dua belah pihak sebagai perantara atau penghubung.¹

Bahkan dalam melakukan investasi dapat dilakukan lewat *smartphone* dan perangkat lainnya seperti komputer ataupun laptop, dalam melakukan investasi banyak cara di dalam teknologi seperti halnya *trading*. *Trading* tersedia diinternet dengan banyak *platform* dan tinggal memilih *platform* mana yang ingin digunakan.²

Trading merupakan arti dari kata *trade* dalam artian yaitu bertukar atau juga bisa dikatakan pertukaran. Pertukaran dalam banyak jenis seperti pertukaran barang, jasa, atau pihak ke pihak lain sistem barter sudah dikenal sejak dahulu hingga berkembang sampai digunakannya alat tukar seperti mata uang dan saat ini *trading* berkembang juga menjadi pasar uang. Perkembangan *trading* memiliki beberapa jenis *trading* seperti *trading* saham, *trading* *Cryptocurrency*, *trading* *forex*, *trading* komoditas. Aturan *trading* yang tertata, teratur dan diterapkan berulang separuh *trader* menyebutnya dengan *trading plan*.³

Pemahaman ini sama saja dalam konteks *trading*, system *trading* merupakan cara dalam melakukan *trading*, *trader* menganalisis aset tersebut dalam bentuk grafik yang ditampilkan dan pemain *trading* harus mengetahui naik turunnya aset tersebut. Dalam memilih jenis *trading*, *trader* memiliki banyak pilihan *trading* yaitu seperti *trading* saham, *trading* ini tempat untuk *trader* melakukan jual beli saham secara singkat dalam beberapa waktu, prinsipnya

¹ Risa Agustin, 2011 *Kamus Lengkap Bahasa Indonesia Surabaya*, hlmn 413

² Dr. Rulli Nasrullah, M.Si. , *Media Sosial Prespektif Komunikasi, Budaya, Dan Sosioteknologi*, Bandung 2015 hlmn 15

³ <https://pintek.id/blog/apa-itu-trading/> , Diakses pada tanggal 03 april 2022

sederhana membeli saham dikala harga rendah lalu menjualnya ketika harga naik, dengan tata cara seperti itu, pemain *trading* dapat memiliki laba ketika harga sedang naik. Juga tersedia *trading forex*, *trading* ini melibatkan beli dan jual mata uang asing menggunakan ketidakstabilan nilai tukar pada waktu periode tertentu.⁴

Trading forex bisa dilakukan secara *online*, tidak berbeda jauh dengan *trading* saham yang melakukan perdagangan jangka pendek, dalam hal *trading forex* target dari perdagangannya adalah mata uang asing. Namun hal ini berbeda dengan layaknya menukar uang di *money changer*. *Trading binary* merupakan pilihan dari jenis – jenis *trading* lainnya. Tentang *Binary options* para pemain *trading* wajib menganalisis dan juga harus menduga perpindahan nominal harga dari suatu aset pada antara waktu tertentu. Hal ini *trader* melakukan pertaruhan uang untuk memastikan maksud tertentu pada *system* biner.

Jika *trader* memprediksi benar dan tujuan tercapai, maka akan mendapatkan keuntungan yang berlipat ganda, akan tetapi andaikan gagal, modal *trader* yang untuk melakukan *trading* ini akan lenyap. *Binary option* sendiri adalah sistem *trading* dengan *skema ponzi* dan perjudian yang ilegal. *Trader* dikatakan sukses sebagai *trader* bila sudah bisa meningkatkan saldo modal. Saldo yang meningkat didapatkan dari *trading* yang menghasilkan keuntungan. Semakin banyak *trading* yang menghasilkan keuntungan berarti pundi – pundi *trader* semakin bertambah. Berbeda dengan investor *trader* fokus terhadap profit jangka dekat, sementara itu

⁴ <https://portaljember.pikiran-rakyat.com/wiki-portal/pr-163966201/apa-itu-afiliator-trading-dan-binary-option-ini-makna-istilah-dalam-kasus-indra-kenz-dan-doni-salmanan?page=2> diakses pada tanggal 30 april 2022

investor berinvestasi dalam jangka waktu yang panjang untuk mendapatkan profit yang setinggi-tingginya.⁵

Jenis trading lainnya yaitu *Cryptocurrency* Didukung oleh teknologi blockchain, teknologi ini merupakan teknologi *record* atau basis data yang menjangkau seluruh jaringan. Teknologi ini menggunakan system sebuah model jaringan komputer yang terdiri oleh computer-komputer yang dapat berbagi setiap stasiun atau komputer dalam lingkungan jaringan (*peer-to-peer*), sistem yang merekam langsung dari semua jaringan yang terhubung. sehingga tidak membutuhkan pihak ketiga Dengan menggunakan teknologi *blockchain*, maka seluruh transaksi yang terjadi pada perdagangan *cryptocurrency* dapat tersimpan di semua jaringan yang tergabung.

Trading tidak hanya sekedar melakukan aktivitas jual dan beli namun juga memerlukan strategi dan pelatihan agar tidak mengalami kerugian. Seorang *trader* pemula hendaknya belajar tentang pengertian *trading* dan bagaimana kerjanya, contohnya mengenai apa keuntungan dan kerugian terpaut ancaman “*loss*” atau bisa dikatakan kehilangan modal atau uang.

Melalui perkembangan jaman yang sangat cepat trading bisa dilakukan hanya melalui *smartphone* juga *gadget* lainnya seperti laptop atau pun komputer dan bisa dilakukan dimanapun dan kapanpun selagi ada akses jaringan internet. Para *trader* kini dalam salah satu aplikasi penyedia kegiatan *trading* ini yaitu

⁵ <https://www.ocbcnisp.com/en/article/2021/12/15/trader-adalah#:~:text=Trader%20adalah%20sebutan%20bagi%20orang,cukup%20naik%20daun%20di%20Indonesia>, diakses pada tanggal 29, april 2022

binomo, aplikasi yang dimiliki oleh perusahaan Rusia ini sempat memasuki dunia periklanan dikancah internet mulai dari artis – artis yang mengiklaninya hingga para konten kreatif diyoutube.

Selain Indra Kenz beberapa artis ini pernah mempromosikan binomo seperti Bimo Putra Dwiyata atau yang biasa dikenal Bimo Picky Picks. Bimo merupakan salah satu youtuber dan juga konten *kreator* Indonesia terkenal yang mempromosikan binomo melalui akun youtube Picky Picks-nya, dan juga dari salah satu video youtubanya, Bimo Picky Picks sempat mengatakan bahwa Bimo hendak memeriksa saham di binomo. Rynku Viceroy nama yang satu ini banyak diketahui oleh kalangan pesulap di Indonesia. Sebab, Rynku Viceroy adalah salah satu peserta yang pernah ikut serta dalam ajang *The Master Season 5* yang mendapatkan popularitasnya dari aksi sulapnya. Ryanku Viceroy ini diduga mempromosikan binomo di saluran youtube pribadinya.

Dalam mengimbangi banyaknya ragam informasi yang diinginkan banyak orang banyak, Dan terbentuknya lah media dan ini lah Peran media menjadi wadah untuk mendistribusikan suatu informasi kepada masyarakat luas.

Peran dari media massa bisa dikatakan sangat penting karena masyarakat era sekarang sangat bergantung kepada internet, peran media tidak hanya mengutamakan kecepatan dalam memberikan informasi juga ke akuratan dan fakta yang diberikan karena untuk membuat berita cepat dan akurat tidaklah mudah. Misalnya seperti penduduk Jakarta yang padat ini banyak orang yang setiap harinya membutuhkan informasi yang cepat dan akurat. Termasuk media yang berletak di

Kalibata Jakarta Selatan yaitu Moeslimchoice.com yang telah dirintis sejak tahun 2004 lalu.

Konten yang dibentuk oleh Moeslimchoice.com lebih banyak ke arah tentang islam seperti nama dari medianya, tidak hanya memberitakan tentang islam Moeslimchoice.com juga memberitakan informasi umum salah satunya pada postingannya dibulan februari di dalam portal media Moeslimchoice.com yang memberitakan tentang kasus trading di binomo ini ada empat postingan yaitu pada yang pertama dengan judul “Periksa Indra Kenz, OJK Minta Hentikan Promosi Binomo dan Pelatihan Trading”. Pada Minggu, 13 Februari 2022 pada pukul 18:40 WIB dengan judul “Periksa Indra Kenz, OJK Minta Hentikan Promosi Binomo dan Pelatihan Trading”. Dalam isi berita ini Satgas Waspada Investasi Otoritas Jasa Keuangan (OJK) memanggil pihak terkait yaitu Indra Kenz, Dalam panggilannya OJK memanggil Indra Kenz terkait tentang *trading* Binomo.

Dalam panggilannya bahwa Indra Kenz harus menghentikan promosi Binomo hal ini seperti yang diucapkan oleh Ketua Satgas Waspada Investasi OJK, Tongam Tobing terkait hal itu juga Tongam Tobing belum menyebut apapun tentang kelanjutan kasus tersebut. Sedangkan kasus ini juga telah berproses di Dittipideksus Bareskrim Polri dan hal itu didapatkan oleh penyidik bahwa 8 korban yang telah diperiksa dan mengalami kerugian Rp 8.3 miliar. Bahkan sebelumnya Indra Kenz juga sempat melaporkan 8 korban tersebut dengan tuduhan pencemaran nama baik dan kini kasusnya pun ditangani oleh Bareskrim Polri. Oleh hal itu Indra Kenz juga menyebut bahwa *binary option* bukanlah judi melainkan untung – rugi , jadi tanggungan sendiri-sendiri. Karopenmas Divisi Humas Polri Brigjen Pol

Ahmad Ramadhan juga menyebut bahwa Indra Kenz berencana akan dipanggil dan mengklarifikasikan.⁶

Kedua pada tanggal 18 Februari 2022 dengan judul “Kok Bisa? Dulu Banyak yang Tertipu Aplikasi Binomo”. Pada isi postingan berita ini diketahui bahwa Indra Kenz selaku orang yang mempromosikan Binomo akan kooperatif dalam pemeriksaan dan juga mengaku salah dengan mengatakan bahwa Binomo legal di Indonesia dan juga disebutkan oleh Menteri Perdagangan M Luthfi Dalam rapat kerja bersama DPR RI mengatakan bahwa memang hal ini menggunakan skema pozi atau investasi bodong.

Pada postingan ketiga di bulan februari mengenai kasus trading di Binomo ini pada tanggal 21 Februari 2022 dengan judul “Satgas Waspada Investasi Tegaskan Binomo Cs Judi dan Bukan Instrumen Investasi”. Pada isi berita diposting ini bahwa Ketua Satgas Waspada Investasi (SWI) Tongam L Tobing mengatakan binary option tidak dapat dikategorikan sebagai perdagangan, apalagi instrumen investasi. justru jenis trading binary option, seperti Binomo, sebagai perjudian.

Dan juga postingan perkembangan terkakhir pada bulan februari tentang kasus ini yaitu pada tanggal 25 februari 2022 pada judul “Indra Kenz Ditetapkan Jadi Tersangka Penipuan Investasi Binomo”. Dalam berita ini usai Indra Kenz diperiksa oleh penyidik di Gedung Bareskrim Polri di Jakarta Selatan diketahui Indra

⁶ <https://www.moeslimchoice.com/read/2022/02/13/59962/periksa-indra-kenz-ojk-minta-hentikan-promosi-binomo-dan-pelatihan-trading> di akses pada 29 April 2022

Kenz didalami terkait dugaan tindak pidana judi *online* dan atau penyebaran berita hoax serta penipuan/perbuatan curang dan tindak pidana pencucian uang.

Peran media adalah ketika berita yang dihasilkan benar-benar disebarluaskan dalam keadaan aslinya, bukan sebagai bentuk propaganda yang digunakan sebagai bentuk kerentanan untuk mencapai suatu keinginan atau tujuan tertentu. harus adil dan jujur. Dalam hal ini, media dapat memainkan perannya sebagai media pengungkapan kebenaran atau sebagai media yang dipenuhi kepentingan. bahwa kasus penipuan trading ini mendapatkan tersangka seorang *afilior* yaitu Indra Kenz.

Afilior berasal dari kata afiliasi memiliki arti hubungan antara anggota maupun cabang. Dalam hal umum afilisi merupakan suatu kerja sama yang memiliki tujuan untuk menguntungkan kedua belah pihak yang saling bekerja sama. Afiliasi ini dilakukan oleh seorang afilior seorang yang bertugas mengiklankan bisnis digital. Dalam peristiwa ini afilior mendapatkan keuntungan 60 hingga 70 persen dari kerugian investor sementara aplikasi mendapatkan 30 persen.⁷

Penelitian ini diharapkan dapat menggalisis peran media Moeslimchoice dalam pemberitaan kasus trading di binomo pada februari 2022.

1.2 Rumusan masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah diuraikan, masalah yang akan diteliti dapat dirumuskan sebagai berikut:

⁷ <https://portaljember.pikiran-rakyat.com/wiki-portal/pr-163966201/apa-itu-afilior-trading-dan-binary-option-ini-makna-istilah-dalam-kasus-indra-kenz-dan-doni-salmanan> di akses pada tanggal `cc 29 april 2022

1. Bagaimana Peran Media Moeslimchoice.com dan Dalam Pemberitaan Kasus *Trading* Dalam Binomo Pada Februari 2022?

1.3 Tujuan penelitian

Tujuan yang hendak dicapai dalam penelitian ini adalah :

Untuk mengetahui Analisis Peran Media *Online* Moeslimchoice.com Dalam Pemberitaan Kasus *Trading* di Binomo Pada Februari 2022.

1.4 Kegunaan penelitian

Adapun kegunaan penelitian yang dapat diperoleh adalah sebagai berikut:

A. Secara Teoritis

Hasil penelitian ini diharapkan bisa bermanfaat bagi mengembangkan wawasan ilmu pengetahuan dalam bidang Ilmu Komunikasi.

B. Secara Praktis

1. Bagi Peneliti

Sebagai sarana untuk melaksanakan ilmu-ilmu teoritis serta menumbuhkan, memperbanyak pengetahuan, pengalaman dan juga wawasan tentang Analisis Peran Media Moeslimchoice Dalam Pemberitaan Kasus *Trading* di Binomo Pada Februari 2022.

2. Bagi Akademis

Penelitian ini nantinya dapat menambah perbendaharaan perpustakaan tentang Analisis Peran Media Moeslimchoice dan Dalam Pemberitaan Kasus *Trading* di Binomo Pada Februari 2022.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Semoga menjadi sumber inspirasi untuk lebih mengembangkan variabel-variabel yang ada dan memperluas wawasan peneliti mempelajarinya.

1.5 Sistematika Penulisan

Sistem penulisan pada penelitian ini disusun berdasarkan sebagai berikut:

BAB I : PENDAHULUAN

Merupakan bab yang membahas tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, dan sistematika penulisan.

BAB II : KAJIAN PUSTAKA

Merupakan bab yang berisikan penelitian terdahulu yang relevan, pengertian dari kajian kepustakaan dan kerangka pemikiran.

BAB III : METODOLOGI PENELITIAN

Merupakan bab yang berisikan pendekatan penelitian, penentuan informan, teknik pengumpulan data, teknik pengolahan dan analisis data dan lokasi dan jadwal penelitian.

BAB IV : PEMBAHASAN

Merupakan bab yang berisikan tentang dari gambaran umum/profile organisasi, sejarah singkat; dan dilanjutkan dengan menggambarkan pembahasan.

BAB V : KESIMPULAN DAN SARAN

Merupakan bab yang berisikan jabaran mengenai kesimpulan dan saran-saran (terdiri dari saran akademis dan saran praktis).

